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今回の研修を経て、今後の実務に活かせそうな理由を教えてください。（回答：26件）

①色々な症状を知っていることで対応できることがあると思います。

②観察方法がわかった

③心疾患が疑われる症状を分かりやすく説明して頂いたので、受診を勧める基準にしたいです。

④循環器疾患に関して理解を深める事ができた

⑤先生のお話を聞いて早速父にレクチャーしました。分かりやすく説明して頂き本当にためになる

    研修でした。ありがとうございました。

⑥身体所見の仕方、疑う事から始める事。

⑦心疾患の注意すべきポイントを学べた。

⑧心不全の症状について、良く理解できました。

⑨モニタリング等で訪問した時に、循環器に関する質問を行い、早めに病状の変化に気づくことが出来る。

⑩薬を飲んでくださいと伝えることはしていたが、今回の研修を受けて薬の重要性や必要性を併せて伝え

 ることができると感じたから。

⑪気をつけるポイント等を学べた。

⑫心不全の初期症状を具体的に知ることで、早期発見、早期治療に繋ぐことができる。

⑬愛媛県の心不全で亡くなる方が全国で1位であり、今日学んだ事を参考に聞き取りして気づき早期に医療

 につなぐ事が役割としてある事が理解できました。

⑭夜目が覚める。起きると楽になる。の際は心疾患かも。と気づける知識はとても貴重で先生よりお話頂

 いた早期に治療につなげる手掛かりとなると思います。ありがとうございました。

⑮とても理解しやすい研修で実践できる事も教えていただけたため

⑯わかっているようで、心疾患について理解が足りなかったことに気が付きました。

⑰早期発見の視点と服薬管理の重要性がしっかり理解できた。

⑱利用者の方に説明しやすくなりました。



⑲身近な疾患なため知識を深めることが出来て良かったと思います。自身にもですが、利用者や家族、

 周りの人に対して、病気の早期発見の啓発に役立つと感じました。

⑳訪問先で担当者の状態把握に役立つ。

㉑モニタリングの際に確認することなどとても勉強になりました。

㉒動画も見せてもらいどこに注意すれば良いのか、実現できるような内容でした。

㉓内容が分かりやすかった

㉔分かりやすい講義で、具体的な例を上げて頂く事で、実践に活かせると感じた。

㉕高血圧の方の危機管理があまりない。

㉖循環器の病気の方の担当を多数しているため。

今回の研修で気づいたことを教えてください。（回答：24件）

①日頃から健康チェックをする必要がある。血圧だけでも図る習慣を持ちたい。

②愛媛県は心疾患の方が多く、日頃の生活習慣を自分自身も振り返る必要があると感じました。

③診察に関する様々なポイントがある事を知りました

④自身の身体のことから知る必要がある。

⑤自身が知らなかった情報。

⑥生活習慣の見直しが必要と感じました。

⑦心不全に一度なったら、もう後戻りはできない。

⑧薬の必要性や意味を知れたと感じた。大事なものであることは知っていたが、しっかりとした理由を

 学ぶことができた。

⑨愛媛県が1位という事で気をつけていきたい。

⑩日頃の血圧を知り、適切に服薬することの重要性

⑪心疾患は、突然発症したり、突然悪化するのでACPが重要であると再認識しました。

⑫愛媛県の心不全罹患者の多さに驚き、自分自身を含めて予防を啓発したい。

⑬自分の体を知るためにも定期的な検診は大切 水分管理や生活習慣に注意したい

⑭かがんだ時息苦しかったら心疾患を疑う事を知りました。

⑮私たちでも早期に気づけると感じました

⑯医療知識は学びか深い、もっと勉強したい、ということです。興味が意欲を掻き立てます。

⑰愛媛県は心疾患で要介護状態になる確率が高く、今回の研修を参考に介護予防に役立てたいです。

⑱医療知識の習得

⑲常に意識していくこと。そのために必要な知識を蓄えておく事が再確認できました。

⑳気をつけて見守りしていこうと思います

㉑愛媛県は心疾患患者が多いという事を知り、医療の目をもって支援していきたい。自分達も今後、気を

 付けていきたいと思った。

㉒愛媛が循環器病が全国1位はびっくりしました。

㉓今回の研修は、根拠をもとに話されていたので説得力がありよかったです。

㉔研修の内容ではないのですが、今までケアマネの熱意で実現できてきていたと感じるグレー支援にやっと

着目していただけるようになってきたことを矢川先生のお話の中で感じました。 研修の中で心疾患に罹患

した際5年生存率として考える方は少ないし意識付けも出来ていないと改めて気づきました。

今後、どんな研修テーマを希望しますか。また、興味・関心がある分野について教えてください。（回答：16件）

①主任ケアマネジャー資格取得条件を東京都並みに改正するよう県に意見してほしい。



②難病について

③介護拒否や薬の服用、管理拒否などのある利用者への対応やケアマネとしてのコミュニケーション技術

 の実践など。

④認知症関連

⑤薬の飲み忘れや重要性を伝える方法や、取り組み。

⑥シャドウワーク

⑦看取り等の連携について

⑧今回心疾患について学べましたが適切なケアマネジメント手法を疾患別に一つ一つ丁寧に学びたいです。

⑨理解しやすく実践できる知識と技術

⑩精神疾患の利用者への対応について

⑪認知症について

⑫生活保護や障がい福祉について

⑬介護予防に役立つ研修。

⑭今回のような研修

⑮老人の医療をもっと知りたい。

⑯ヤングケアラ―や虐待など家族が大変な事例について。

その他【県協会へのご意見・ご希望など】（回答：11件）

①研修の準備、開催ありがとうございます。

②主任ケアマネジャー資格取得条件を東京都並みに改正するよう県に意見してほしい。

③研修を企画して頂き、ありがとうございます。今後も様々な専門職としての抗議を聞けると、有難い

 です。グループワークのない抗議も集中出来て良かったです。

④研修資料の文字が小さくて見えない部分があった。できれば、2シートにして欲しい。

⑤今後もよろしくお願いします。

⑥いつもお世話になっております。毎回大変意義のある研修ありがとうございます。今後もどうぞよろしく

 お願いいたします。

⑦貴重な研修に参加させていただきありがとうございました

⑧いつもありがとうございます

⑨資料配布ありがとうございました。助かりました。

⑩特になし

⑪いつもありがとうございます。今後もケアマネに有効な研修の企画をお願いします。

アンケートへのご協力ありがとうございました。

皆様のご意見は、今後の当協会の活動に参考にさせていただきます。

調査研究委員会


